

www.lademajagua.cu



ISSN 0864-1269 / Año XLVI
1.00 peso / Edición 1653

La Demajagua

ÓRGANO INFORMATIVO DE LA PROVINCIA DE GRANMA



La obligación es estar al lado del pueblo



EL Primer Ministro cubano, Manuel Marrero Cruz, destacó, esta semana, en Granma, que la principal obligación de los cuadros del país es estar al lado del pueblo en los momentos más difíciles.

Así lo afirmó el martes último, en Manzanillo, durante una visita para evaluar cómo marcha aquí la etapa de recuperación, tras las intensas lluvias e inundaciones reportadas del 6 al 10 de este mes.

Acompañado del viceprimer ministro y ministro de Economía y Planificación, Alejandro Gil Fernández, y titulares de varios ministerios y organismos, pasó revista a cada una de las afectaciones, y las acciones ejecutadas, en proceso y proyecto, a partir de informaciones de la gobernadora, Yanetsy Terry Gutiérrez, y otros principales cuadros del territorio.

Luego de ese intercambio, y acompañado por Yanaisi Capó Nápoles, máxima dirigente del Partido en Granma, Marrero Cruz visitó la comunidad manzanillera de Jibacoa, una de las más perjudicadas durante el evento.

En diálogo con habitantes de ese Consejo Popular, aseguró que, a pesar de las dificultades, se ha hecho un gran esfuerzo para recuperar recursos, y recordó

que ante la ocurrencia del evento crearon grupos temporales de trabajo, integrados por ministros y viceministros, junto a las autoridades del territorio, y valoró de positivo el trabajo de las Fuerzas Armadas Revolucionarias, del Ministerio del Interior, de los organismos políticos y gubernamentales, en varias comunidades de las provincias más afectadas.

Llamó la atención acerca de que, a diferencia de otros eventos, este laceró en lo fundamental los pisos, y más adelante aseveró que se cuenta con los recursos esenciales para responder a las demandas.

Trajo a colación la Tarea Vida, diseñada para enfrentar las consecuencias del cambio climático, que cada año se acentuarán, por lo cual aquí se tiene un estudio para saber qué zonas serán más afectadas.

Tenemos, explicó, nuestro programa de desarrollo en línea con esa realidad. El de la vivienda, agregó, incluye el traslado de los habitantes de los lugares más propensos a inundaciones y que por esa causa pueden desaparecer, decisión que las personas deben entender, porque es un asunto de vida o muerte.

“Hay que sacar experiencias, de todos estos fenómenos hay que aprender, y hay que seguir explicando a las personas las decisiones, para preservar sus vidas, sus familias, su patrimonio, e ir buscando lugares más seguros. Todo lo que podamos hacer en preparación para mitigar los riesgos, tenemos que hacerlo con la cooperación del pueblo”, dijo.

Al hablar de la recuperación, insistió en lo tocante a la agricultura, y mostró satisfacción por el hecho de que varias personas estén solicitando tierras para cultivarlas.

“Cuenten con el apoyo nuestro -precisó- porque hay que generar comida rápido, como uno de los objetivos de mayor prioridad.

“Este es momento oportuno no solo para recuperarnos de los daños por las intensas lluvias, sino también de otros problemas acumulados, en la vivienda, en lo social, de las familias en situación de vulnerabilidad, y otros que deben enfrentarse con la voluntad de levantar la vida social en el campo y la convicción de que vamos a avanzar”, expresó finalmente.

SARA SARIOL SOSA
Fotos ARMANDO CONTRERAS TAMAYO (ACN)

Analizó Ministro de Salud Programa materno infantil

El ministro de Salud Pública de Cuba, doctor José Ángel Portal Miranda, evaluó, este jueves, en Bayamo, acciones, indicadores técnicos y problemas sociales que inciden en los resultados del Programa materno infantil (Pami) en Granma.

Si bien de forma general se aprecian mejoras respecto al año anterior, y la tasa de mortalidad infantil está por debajo de la media del país, el titular señaló que existen potencialidades para hacer las cosas diferentes y transformar un escenario todavía insatisfactorio.

Aun con carencias materiales y en la compleja situación del país, dijo, es preciso seguir ganando en organización, disciplina y preparación de los recursos humanos y lograr un accionar que se parezca cada vez más a las problemáticas y particularidades de los distintos municipios.

Insistió en la importancia de trabajar con integralidad entre todos los factores del sistema, desde la base hasta las estructuras de policlínicos y junto a los gobiernos locales, sin confiarnos, pues no se trata de un número, sino de lo realmente lamentable que resulta perder a un niño o a una madre.

En intercambio con integrantes del consejo de dirección del sector, autoridades del Partido y del Gobierno, Portal Miranda reflexionó sobre indicadores de especial complejidad en el territorio, como el bajo peso al nacer y el embarazo en la adolescencia.

Indicó perfeccionar la labor en los hogares maternos, en los cuales urge elevar los índices ocupacionales y optimizar el uso de las camas, igualmente, acabar de resolver la debilidad que implica no contar con instituciones de ese tipo en las localidades de Bartolomé Masó y Pilon.

Entre otras acciones clave, subrayó la necesidad de fortalecer la atención primaria de salud, ejercer mayor influencia multifactorial sobre las gestantes y sus familias, y proteger desde la Universidad las especialidades que tributan al Pami.

“Hay que estar al tanto de cada detalle, revisar la atención y alimentación de embarazadas, trabajadores y estudiantes pues, al margen de los muchos problemas de aseguramiento, no pueden faltar la sensibilidad y el amor”, agregó.

En lo que va del actual 2023, Granma acumula tres mil 327 nacimientos, y 22 defunciones en menores de un año de vida, para una tasa de mortalidad infantil de 6,6 por cada mil nacidos vivos, informó la doctora Yelenis Elías Montes, directora provincial de Salud Pública.

A propósito de las afectaciones ocasionadas por las intensas lluvias de los pri-



meros días del mes en curso, y el inicio de la etapa de verano, el titular del ramo chequeó, además, las tareas de recuperación y la situación higiénico-epidemiológica de la provincia.

ELIZABETH REYES TASES (ACN)
Foto ARMANDO CONTRERAS TAMAYO (ACN)